
                                          Fédération Française de Pentathlon Moderne 
 

PV du Comité Directeur :  
Mardi 05 décembre 2023 en visio à 19h30 

 
 
Membres du Comité Directeur présents :  
 
Hyacinthe CARRERA Vice-Président 
Françoise GUENDE Trésorière 
Anne RIFF Secrétaire Générale  
Alain COEUGNIET Membre 
Jean Luc DEJARDIN Membre 
Nathalie DENOYES Membre 
Sylvie FABRE Membre 
Alain FREY Membre Médecin 
Jean-Paul MAUDUY Membre 
Karen THOMAS Membre 
Henri VILARO Membre 

 
Membres du Comité Directeur excusés :  
 
Joël BOUZOU Président  

 
Invités Conseil Fédéral présents :  
 
Gilbert HERNANDEZ Président Ile de France 
Philippe FRIEDRICH Président Grand Est 
Nans ALVES Président Nouvelle Aquitaine 
Sophie PICHOT Représentante Président Haut de France 
Gilles ALLOISIO Président AURA 

 
Invités Direction Technique Nationale : Christian ROUDAUT, Corine BOUZOU 
Invité Président d’Honneur : Alain GELES 
Invité Président Commission Pentathlon Historique : Brice LOPEZ 
 
 
Approbation du CD du 19/09/23  
Ajout à la liste des présents : Jean Paul Mauduy membre 
Le compte-rendu du Comité Directeur du mardi 19 septembre est approuvé à l’unanimité 
 
Actualités : Hyacinthe 
 
La fédération a fait l’objet d’un piratage de son compte en banque (-670 000€). 
Toutes les démarches pour sortir de ce mauvais pas ont été mises en œuvre :  

• Plainte auprès de la brigade financière en charge de ce type de délinquance 
• Recours à l’avocate conseillée par le CNOSF 



L’ANS va faire une avance sur la subvention 2024, dès le 15/12/23. Ce qui permettra une 
continuité de l’activité de la FFPM. 
 
LA FISO (Fédération Internationale des Sports d’Obstacles) va rejoindre l’IUPM, ce qui 
aura des conséquences à l’échelon national. 
 
Vie sportive : 
 
Modalités de sélection :  Christian  
A la page 3, rajouter Budapest Indoor 
A la page 5, des sportifs peuvent être ajouter à la liste Coll. 2028 
Sélection U15 : sur le contrat de Performance, il y a de budget. 
Nombreux échanges sur l’intérêt d’envoyer les U15 aux championnats d’Europe et du 
Monde, à la charge des participants, des clubs, des comités ? mais aussi est posé l’intérêt 
sportif au regard de l’âge. 
Anne propose de supprimer la sélection U15. 
Soumis au vote : 1 abstention (Sylvie) 10 pour 
 
Vote des Modalités de sélection : approuvé à l’unanimité 
 
Question de Nathalie : Est-ce que la FFPM envoie les invitations pour les compétitions 
Open ? 
Cela dépend du type de compétition et si c’est une compétition avec sélection 
Pour les compétitions Master, la FFPM peut facilement diffuser l’invitation 
 
Règlement national : Christian & Corinne 
Catégorie Master : nombreux échanges sur la délivrance du titre de champion de France 
en fonction du nombre minimal de participants par catégorie 
Proposition de la commission Master : au moins 3 participants par catégorie  
Ajouter la catégorie M70 
Avant 30 ans c’est la catégorie Sénior 
Pour étoffer le nombre de participants, Nathalie propose d’inviter des étrangers. Un 
groupe WhatsApp met en réseau l’ensemble des pratiquants Master du monde, ce qui 
permet de partager des invitations de façon efficace. 
 
Rappel de respecter 28 jours pour se sélectionner à une épreuve nationale (attention à 
organiser des épreuves sélectives avant ce nombre de 28 jours) 
 
Vote du règlement national : approuvé à l’unanimité (avec les demandes de 
modifications ci-dessus) 
 
Mise à jour du calendrier national : Jean Paul 
Manque le lieu de la dernière compétition U19/U22 :  
Bordeaux ne s’étant pas positionné. Aix rencontre des difficultés de disponibilité 
d’installations. 
Renvoyer un mail à tous les clubs et comités régionaux 
 
Vie fédérale :  
 
Mise à jour des statuts : Hyacinthe 
Contribution appréciée d’Alain GELES (président d’honneur)  
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C’est une obligation ministérielle de modifier les statuts 
Nombreux allers-retours avec la juriste du Ministère  
 
Lecture des différents chapitres et propositions : 
 
Article 1 :  
Développer, organiser et contrôler la pratique du pentathlon en format olympique 
Développer, organiser et contrôler la pratique « des sports historiques » et « autres 
nouvelles pratiques ».  
 
Article 13 
Composition du Comité Directeur : définir entraineur reconnu  
Proposition : entraineur titulaire d’une carte professionnelle 
 
Décision politique à prendre :  
Nombre de représentants 
Mode d’élection (quelle option ?) 
 
Faire remonter des propositions et se donner 15 jours pour finaliser les nouveaux statuts  
 
Question de Gilbert : Est-ce que tous les présidents de Comités Régionaux peuvent faire 
partie du Comité Directeur ? 
Réponse d’Alain : ils peuvent siéger et n’ont qu’une voix délibérative 
 
Question de Nathalie : Est-ce que Joël n’a pas fait 3 mandats ? 
Réponse de Hyacinthe : Non car le 1er était incomplet (2 ans) 
 
Licences : Françoise 
2022/23 : 2623 licences : 63 680€ 
2023/24 : au 5/12/2023 : 1912 licences (61 clubs) 722 F/1190 H 
2 nouveaux clubs : Saintes et Tricastin 
 
 
Ressources Humaines : Anne 
Mathilde (service civique) qui termine sa mission fin octobre, a un contrat à temps partiel 
(20h/sem) de 10 mois pour renfort dossier Paris 2024  
2 services civiques sont arrivés le 1er novembre et renforce l’équipe au siège : Agathe et 
Mathias. Ils ont envoyé un mail à tous les clubs. 
 
Site Internet : Anne 
Nouvelle présentation avec un n espace licencié qui va évoluer dans le temps 
 
Commission Marketing : Anne 
Jerry a réuni Stanislas, Mathilde et Anne Charlotte pour un mettre en place un plan 
d’action afin d’accélérer la recherche de partenaires 
 
 
Dossier Paris 2024 : Anne 



 
• Relais de la flamme : le 15 mai à Font-Romeu et le 20 juillet à Fontainebleau : la 

liste de la composition des 24 a été validées par Paris 2024 avec une liste de 10 
remplaçants. 

• Pavillon : en cours, Brice Lopez propose d’animer le Pavillon avec des bénévoles 
• Club France : en attente de recevoir les propositions de Paris 2024 qui a 3 mois de 

retard 
• « Allez les Bleus Pentas » : travail avec le COJO pour proposer un groupe de 35 

supporters qui seraient invités aux JO dans un carré supporter (en cours) 
• Billetterie : communiquer l’information au comité directeur 

 
 
Questions diverses : 
 
Nathalie :  
 
1 – Demande d’approbation par le comité directeur de la nomination, au sein de sa commission 
Masters, de Jean Michel CANOT, fondateur et entraîneur du club de Mussidan en Nouvelle 
Aquitaine en remplacement de Romain Chauvet, démissionnaire il y a deux ans.  
Pas de soucis, la commission Master est libre de s’organiser comme elle veut 
  
2 – Pourrait-on avoir un présent (assiette porcelaine, fanion,...) représentant un savoir-faire 
français à l'effigie de la fédération française pour offrir lors des compétitions internationales à nos 
hôtes ?  
 Bonne idée, faire des propositions à la FFPM de présents ou goodies 
 
3 - Réfléchir à un calendrier plus favorable aux déplacements des Masters, une catégorie moins 
nombreuse que les jeunes. 
Envisager circuit national en même temps que les U17 par exemple comme il y a deux ans, afin de 
simplifier le travail des clubs organisateurs. 
Se rapprocher de la Commission sportive pour faisabilité, en lien avec les clubs organisateurs 
  
4 – un travail de relecture du règlement sportif a été réalisé par plusieurs membres de la 
commission. Des propositions d’évolution ont été transmises à la commission Sportive. 
Réponses apportées plus haut, à la lecture du règlement national 
 
Sylvie :  
 
-L’organisation du championnat de France Master à Argeles les 1 ers et 2 juin 2024 notamment la 
question de l’équitation et de l’aménagement du parcours d’obstacles pour les masters. 
Proposer à la FFPM un devis pour l’organisation de l’obstacles ou de l’équitation (maximum 
1500€) 
 
-Retour sur les places aux JO que la fédération a achetées. Ou en est-on ? Comment seront 
distribuées ces places ? A qui ? 
Une réponse va être apportée dans les meilleurs délais 
 
-Un petit compte-rendu sur la session des fédérations françaises et allemandes à Leipzig qui aura 
lieu cette semaine. ( Commission des échanges internationaux) 
Sylvie informe :  
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Un échange aura lieu en 2025 en France (OFAJ) 
Organisation d’un colloque en lien avec la Commission Santé et commission Master (Erasmus +) 
 
-Faire un point sur le règlement national que nous n’avons pas encore voté. 
Réponses apportées plus haut, à la lecture du règlement national 
 
Fin de la réunion à 22h00 
 
 
 
 
 
  


